

Cada vez más marginados

Las ONG's piden protección para los cientos de miles de inmigrantes ilegales, prostitutas y drogadictos que hay en España

Madrid / D16.—Cada vez son más amplios los grupos sociales que quedan al margen de la protección del 'estado del bienestar', lo que provoca problemas de salud física y psíquica en estas personas, al quedar sin cobertura ni atención de ningún tipo, denunció ayer la organización no gubernamental Médicos del Mundo, con motivo del Día Internacional contra la Exclusión Social.

Esta organización, que ha atendido este año en España a 22.000 personas marginadas, ha realizado un informe en el que culpa de la exclusión social a "las leyes, el mercado de trabajo y la suma de ciertas circunstancias individuales, como discapacidades, enfermedades o analfabetismo, que determinan formas específicas de exclusión, ya sea del empleo, de la vivienda, de la educación, de la salud o meramente del respeto".

En España hay, según sus cálculos, unos 300.000 inmigrantes ilegales, entre

300.000 y 500.000 prostitutas y miles de drogadictos que pueden considerarse excluidos sociales.

Médicos del Mundo considera fundamental, entre otras medidas, que se realice una política social de inmigración que establezca la plena integración de los extranjeros en la sociedad.

Esta ONG reclama que se

universalice la atención sanitaria a toda la población inmigrante, independientemente de su situación legal, "para lo cual debe apoyarse adecuadamente a los centros de salud y hospitales, lo que llevará a una mayor rentabilización de los dispositivos públicos de salud ya existentes y a evitar la creación de una red paralela que

sin duda será poco rentable y nada integradora".

El pasado año, 4.500 inmigrantes fueron atendidos por esta ONG en todo el país, la mayoría hombres del África subsahariana y el Magreb, de entre 20 y 39 años.

También considera que se debe perseverar en la política de prevención y control

del consumo de drogas "y la completa expansión, sin dilaciones injustificables desde la óptica de la salud pública, de los programas de reducción del daño en todo el territorio del Estado", y la realización de un debate social en profundidad sobre la prostitución "que se halle exento de mitos y tabúes".

"Si hace diez años la prostitución estaba integrada casi exclusivamente por profesionales —que la utilizaban como medio

de vida por razones económicas—, ahora el sector mayoritario son drogodependientes e inmigrantes", indica la ONG.

Por ello, la edad de inicio

en la prostitución ha pasado de los 20 a los 30 años, ya que a esa edad es cuando acontece el hecho desencadenante del cambio vital, como el paro del marido, la separación o viudedad o el nacimiento de un hijo, con la consiguiente necesidad de obtener dinero para subsistir.

Además, Médicos del Mundo denuncia que, aun-

que algunas de estas prostitutas que son toxicómanas cometen actos ilegales sobre sus clientes por el síndrome de abstinencia, lo normal es que "las personas que ejercen la prostitución no suelen generar violencia, sino sufrirla".

A lo largo de este año, los centros de esta organización han atendido a 18.500 personas que ejercen la prostitución, de las que un 40 por 100 consume drogas habitualmente, un tercio de ellas inyectadas. Además, de las que dicen haberse hecho alguna vez la prueba del sida, el 20 por 100 son seropositivas.

Integración, no control

Por su parte, la ONG SOS Racismo, propone la promulgación de una ley de inmigración y de integración de la población extranjera, que sustituya a la actual Ley de Extranjería, y la necesidad de que el derecho de asilo se regule en una ley orgánica, para que se ponga en marcha una verdadera política de integración y no de control de los extranjeros.

Estas dos propuestas se debaten en el II Congreso de esta ONG que tiene lugar este fin de semana en Zaragoza. El documento de SOS Racismo contempla la asistencia sanitaria y educativa a los inmigrantes, el derecho a su reagrupación familiar, la tutela judicial, la asistencia letrada gratuita, un trato judicial y penal igualitario y derecho a voto.

SOS Racismo defiende que toda persona solicitante de asilo tenga derecho a permanecer en España hasta que su solicitud sea resuelta, se garantice la seguridad plena de los solicitantes de asilo, se proteja socialmente a los asilados sin recursos y se promueva la sensibilización y reconocimiento para evitar la persecución y agresión sexual que sufren las mujeres que piden asilo.

En la "época de la beneficencia"

La secretaria de Movimientos Sociales del PSOE, Carmen Cerdeira, manifestó ayer que el Gobierno pretende volver a la "época de la beneficencia" y acusó a su política de haber provocado ya un aumento importante del número de personas marginadas del sistema de protección social del Estado.

La portavoz socialista afirmó que el PP no es capaz de transformar la bonanza económica nacional en medidas de apo-

yo a los colectivos más desfavorecidos. "El Gobierno se tapa los ojos y los oídos ante la injusticia que él mismo está fomentando", apuntó.

Cerdeira, que hizo estas declaraciones con motivo de Día Internacional contra la Exclusión Social, considera inadmisible que Aznar diga que España va bien cuando en nuestro país hay 300.000 inmigrantes ilegales, más de 400.000 prostitutas y miles de drogadictos.



ANGEL MARTINEZ

LA CALLE En España hay entre 300.000 y 500.000 prostitutas "que no suelen generar violencia, sino sufrirla", afirma la organización Médicos del Mundo.